

La filière énergie détournée de son objectif initial

En décembre 2008, lors de l'adoption du Budget prévisionnel 2009, les élus de la Région, sous l'impulsion des Verts, réaffirmaient leur volonté de soutenir l'émergence d'une filière énergie organisée, précisant : « *S'agissant de répondre à des enjeux majeurs liés à la raréfaction des ressources et aux bouleversements climatiques, la filière à structurer devra être axée sur l'efficacité énergétique* » (BP2009 - p. 429).

Depuis cette annonce, les grands acteurs du secteur, EDF, TOTAL, EXXON, GDF-Suez et Poweo, se sont emparés du concept et ont d'ores et déjà déposé les statuts d'une association. **Force est de constater que le processus souhaité par la Région a été détourné.** Pourtant la Région s'apprête à y donner son aval en officialisant cette initiative, le 21 septembre prochain, à l'Hôtel de Région, en présence du Préfet de Haute-Normandie.

Initiée par la branche régionale de GDF-Suez, **la filière énergie s'est constituée autour d'un collège de 5 entreprises, qui sont celles qui ont le plus à perdre d'une réduction de notre consommation.** Les nouvelles de cet été sont venues le confirmer. Ainsi, le président d'EDF a annoncé son souhait de voir augmenter les tarifs de l'électricité de 20 %¹. Nous apprenions quelques jours plus tard que, sur saisine d'EDF (mais suivie par Poweo et d'autres...), la Commission de régulation de l'électricité exigeait que l'opérateur Voltalis² dédommage les fournisseurs pour l'énergie injectée mais non consommée... EDF demande donc qu'on lui rembourse l'énergie économisée ! Dès lors, on peut douter de la volonté de ces producteurs, qui gagnent leur vie sur nos consommations, et de plus en plus sur une logique de rentabilité de court terme, de vouloir répondre à l'impératif d'efficacité. **Au final, c'est un peu comme si des entreprises comme Malboro, Philip Morris et consorts se chargeaient de la lutte contre le tabagisme ou Mc Donald's, Coca cola et consorts de celle contre l'obésité...** Les autres acteurs de la filière ont certes été sollicités mais la place qui leur était proposée ressemble plus à un strapontin qu'à un jeu d'égal à égal. Il n'est ainsi pas étonnant que **le premier acte politique de cette filière régionale ait été de se positionner contre le classement des Boucles de Seine**, en témoigne les déclarations de Dominique Pierotti, animateur de la Filière Energie, dans la brochure « L'axe Seine, un corridor économique à développer » de la CRCI.

Ces lobbies s'opposent aux préconisations des documents stratégiques de la Région³. Ils ne sont donc ni crédibles, ni légitimes pour construire une filière axée sur l'efficacité énergétique ! **En mettant la main sur la filière régionale, ils donnent un signal catastrophique aux citoyens à quelques mois de la Conférence sur le changement climatique des Nations Unies (Copenhague, du 7 au 18 décembre).**

Le groupe des élus Verts refusera que la Région finance une filière ainsi noyautée. Il est de la responsabilité publique d'organiser cette filière qui réponde aux objectifs de maîtrise de nos consommations, d'efficacité énergétique et de développement des énergies renouvelables.

Rendez-vous le 21 septembre à 16h à notre conférence de presse⁴ !

Véronique Bérégovoy
Présidente du groupe des élu-e-s Verts au Conseil régional

¹ Le gouvernement a accordé une augmentation de 1.9 % pour 2009.

² Qui commercialise les boîtiers permettant aux usagers de réduire et de réguler la consommation d'électricité.

³ Schéma régional d'Aménagement Durable du Territoire, Plan Climat-Energie

⁴ Contact : Stéphanie Cabantous, 06 75 56 77 40